

# がつこうだより

12月号

大阪市立みどり小学校

平成25年(2013年) 11月 29日

おうちの人と いっしょに よみましょう。

## 12月の予定表

| 日             | 曜 | 学校行事・その他                        | PTA関係                  |
|---------------|---|---------------------------------|------------------------|
| 1             | 日 |                                 |                        |
| 2             | 月 | 暖房開始 委員会活動 給食週間                 |                        |
| 3             | 火 | なわとびタイム                         |                        |
| 4             | 水 | たてわり清掃                          | P 図書服リサイクル             |
| 5             | 木 | 歯科検診                            | 新1年標準服採寸               |
| 6             | 金 | 4年校外学習(大阪市立科学館)<br>なわとびタイム お話の会 | ↓                      |
| 7             | 土 |                                 |                        |
| 8             | 日 |                                 |                        |
| 9             | 月 | クラブ活動 歯みがき週間・あいさつ週間             |                        |
| 10            | 火 | なわとびタイム                         |                        |
| 11            | 水 | スクールカウンセラー来校                    | PTA実行委員会               |
| 12            | 木 | たてわり清掃                          |                        |
| 13            | 金 | なわとびタイム                         | ↓                      |
| 14            | 土 |                                 | ジュニアクラフト               |
| 15            | 日 | 子ども会クリスマス会                      |                        |
| 16            | 月 | 期末個人懇談会                         | 現金収目・P図書リサイクル<br>標準服販売 |
| 17            | 火 | 期末個人懇談会                         | 現金収目・P図書リサイクル          |
| 18            | 水 | 期末個人懇談会                         | 現金収目・P図書リサイクル          |
| 19            | 木 | たてわり清掃                          |                        |
| 20            | 金 | お話の会                            |                        |
| 21            | 土 |                                 |                        |
| 22            | 日 |                                 |                        |
| 23            | 月 | 天皇誕生日                           |                        |
| 24            | 火 | 給食終了                            |                        |
| 25            | 水 | 終業式                             | 親子クッキング                |
| 26            | 木 | 冬季休業開始                          | 口座振替                   |
| 27            | 金 |                                 |                        |
| 28            | 土 |                                 |                        |
| 29            | 日 |                                 |                        |
| 30            | 月 |                                 |                        |
| 31            | 火 |                                 |                        |
| 3学期始業式 1/7(火) |   | 給食開始                            | 1/8(水)                 |

### 冬季休業について

本年度より冬季休業が一日遅れて始まり、一日早く終わります。2学期の終業式が1日遅く、3学期の始業式が1日早くなっていますので、ご留意ください。

### 期末個人懇談会

12月16日(月)、17日(火)、18日(水)

日時は別紙で各担任より連絡いたします。学習や学校生活の様子についてお話し合いください。

正門のみ開放しますので、そこからお入りください。

※ 自転車は講堂門内に置いてください。

### 月 目 標

#### 生活指導

- 寒さに負けずがんばろう。
  - ・ 休み時間は運動場で遊ぼう。
  - ・ ポケットから手を出して歩こう。
  - ・ 厚着にならないよう気をつけよう。

#### 保健指導

- 風邪にかかるないようにしよう。
  - ・ 手洗いやうがいをしっかりとしよう。
  - ・ 部屋の換気をときどきしよう。
  - ・ つき指、ひび、しもやけの予防をしよう。
- 心と体について知ろう。

#### 給食指導

- 食器や用具を大切にしよう。

### 食育ってなんだろう?

学校長 宮前 慎一

今から十数年前、アメリカのある小学校へ視察研修を行った時の話です。低学年の子どもたちが、短冊のようなものにそれぞれ願い事を書いて、教室の横のろう下に貼っていました。ピアノが上手になりたいとかバスケットボールの選手になりたいとかいろいろある中で、一人の女の子が書いた願い事にふと目がとまりました。「アメリカ中のブロックリーを世界中の恵まれない子どもたちにプレゼントしてあげたい」と書いてあったのです。思わず笑ってしまいました。と同時に、自分に都合のよい願いをやさしさにカムフラージュするこの子のユーモアのセンスに感心もしました。

学校の給食にもブロックリーはたまに出てきますし、子どもにとってあまり人気食材とは言えないにんじんやたまねぎなどは常連です。ほとんどの子どもは給食をおいしく残さず食べようとしていますが、やはり苦手な献立には四苦八苦しんでいる様子も見られます。

昨今の教育の大きな流れの中で、健全な食生活の確立=食育が重視されるようになってきました。食育という言葉は21世紀になってから大きく広まった言葉です。食育は健康教育の柱と言えるでしょう。

さてあと一ヶ月足らずで冬休みに入ります。楽しいクリスマスにお正月。食べ過ぎたり、食べるものが偏ったりしがちです。ご家庭でも早寝・早起き・朝ごはん、そしてバランスの良い食生活に心がけていただきたいと思います。よろしくお願いします。

みどり小学校ホームページでは、学校の日々の取り組み(書く活動や習熟度別学習の様子など)ご覧になれます。

<http://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e701578>

# 作品展

先日の作品展、ご覧いただけたでしょうか。本年度も講堂で全学年一斉展示とし、子どもたち一人一人、自分の作品の説明やがんばったところを書くようにしました。それぞれの学年の個性あふれる作品に、感心される保護者の方も多かったのではないでしょうか。

作品の見方としては、他のお子さんと比べるのではなく、自分のお子さんの作品の良さを発見し、『どこが、どういいのか』ということをきちんと褒めてあげるようにしていただきたいと思います。自分の頑張りを評価してもらうことで、自分に対する自信が生まれ、次の活動に対する意欲が育っていきます。



## 保護者の方の感想

- ・学年別に展示されていて、とても見やすくて良かった。見学時間も分散されていて良かった。
- ・低学年のかわいい作品から、奥に進んでいくほどレベルと完成度が高くなり、見ごたえがあった。
- ・子どもたちと一緒に見に行く時間がとてもよかったです。他の友だちが色々話しかけてくれた。
- ・全学年、ていねいに描かれていて、真剣に取り組んでいる様子が伝わってきました。
- ・子どもたちの成長がよくわかり、来年はこんなに細かく描けるようになるのか、これから楽しみ。
- ・作品はもちろん、コメントも各々、一人一人の子どもたちの個性がでていた。
- ・一番上段の作品が反射して見にくかった。

## 6年 修学旅行

11月19日(火)～20日(水)は待ちに待った修学旅行でした。本年度は台風のため、1ヶ月遅れてしまいました。1日目は信楽で陶芸教室を体験し、午後からは遊覧船で鳥羽湾めぐりをしました。風が強くて寒さに震えながらも、かわいいイルカショーを見ました。夜は志摩マリンランドでペンギンタッチをしたり、魚に餌をあげる体験もしました。2日目は志摩スペイン村で友だちと一緒にいろいろなアトラクションを楽しみました。旅行中は時間を守って集団行動をすることことができ、とても有意義な修学旅行でした。



## 1、2年 秋見つけ

1年生は11月7日(木)、2年生は11月8日(金)に鶴見緑地へ「秋見つけ」にでかけました。2年生は自分たちで切符を買って地下鉄に乗る体験もしました。今福鶴見駅では、駅長室の中を見学させてもらい、券売機の裏側や切符のもととなるロール状の紙も見ることができました。

1、2年生とも、鶴見緑地では、紅葉した落ち葉やドングリを拾いました。1年生はそのドングリなどを使ってリースと冠と絵画を作成しました。



## 4年 車いす体験

4年生は11月6日(水)に車いす体験を行いました。講堂と校舎の1階を使って、実際に車いすに乗ったり、車いすを押したりする体験をしました。この体験を通じて、車いすを使う人の大変さを考えることができました。



## 3年 盲導犬がやってきた

11月25日(月)に3年生は関西盲導犬協会から中谷さんと盲導犬フェロー君をお招きました。実際の盲導犬と接することができ、教科書には載っていない盲導犬のお話しも聞かせていただきました。盲導犬のかしこさに児童たちは感心していました。



## 5年 社会見学(明治製菓・いましろ大王の杜)

11月27日(水)に社会見学に行ってきました。いましろ大王の杜では、実際に出土した埴輪や土器の展示物を見て、熱心に話を聞き、しおりに書きこむ姿が見られました。

明治製菓ではカールやきのこの山、たけのこの里の製造工程を目の前で見ることができました。できたてのカールを食べることができ、みんなとても喜んでいました。

